



el palmicultor



BOLETIN No. 154 - AGOSTO 30 DE 1986

BOLETIN INFORMATIVO DE LA FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

EDITORIAL

Déjense de tanto sebo

Tradicionalmente han existido dos fuentes de abastecimiento para la elaboración de aceites y grasas como son las de origen vegetal y animal. De esta última se utilizan preferentemente el aceite de pescado, la manteca de cerdo y el sebo.

Colombia no se ha distinguido exactamente por ser un país altamente productor de aceite de pescado como Chile o productor de manteca de cerdo y sebo como Estados Unidos, pero sí muy por el contrario como importador neto de esos productos para la fabricación de aceites y grasas.

En el caso específico del sebo existe una desinformación y menosprecio casi que a nivel general en el país, excepto para el sector importador-productor de jabones. Para empezar no se cuenta en OPSA, FEDEGAN u otra entidad con estadísticas veraces y confiables que nos muestren cuál es la producción nacional de sebo. Concretamente el Ministerio de Agricultura ha mantenido durante los últimos cuatro años la misma cifra, 9.720 tns/año, cuando se sabe que ella es directamente proporcional al incremento en la tasa de extracción vacuna, fuente animal principal productora de sebo, que según CEGA ha crecido últimamente.

En términos generales, el sebo es la grasa obtenida fundamentalmente de una buena canal del vacuno, aún cuando también se incluye la proveniente de ovinos, que comercialmente se obtiene en países como Australia y Nueva Zelanda. El sebo puede ser de calidad comestible o no comestible según el tratamiento que se le da, utilizándose ante todo en Colombia para la elaboración de jabones.

Resulta que la Palma Africana de la cual se obtiene el aceite crudo de palma produce también lo que universalmente se conoce como palmiste, cuya producción en Colombia para 1986 debe ser del orden de 13.500 toneladas en términos de aceite. Uno de los principales usos del aceite de palmiste diferente al comestible es el dedicado a la elaboración industrial de jabones, es decir, para el mismo propósito que el sebo que en otras palabras significa que son competidores.

Durante los últimos diez (10) meses los cultivadores de palma africana han tenido problemas para la colocación del palmiste en el mercado nacional, cuya causa es atribuible a las voluminosas importaciones de sebo y en menor escala al aceite de coco. Para solo mencionar algunos datos digamos que en 1984 y 1985 se importaron 54.886 tns. y 52.574 tns. de sebo respectivamente, mientras que a julio 31/86 se habían importado 31.691 tns., que de continuar la tendencia al final del año estaremos por encima de las 60.000 tns. de sebo.

Si fuéramos aún más lejos con las cifras podemos decir, que el valor promedio FOB de esas importaciones fueron del orden de US\$28'815.150 y US\$22'128.396 para 1984 y 1985. El valor de lo corrido del año 86 sería del orden de FOB US\$9'127.000.

En este orden de ideas no se entiende cómo incrementándose la producción doméstica de palmiste y coco, sigan creciendo las importaciones de sebo y aceite de coco. Es probable que los ganaderos colombianos no se hayan dado cuenta de la gravedad del asunto, pero lo cierto es que de continuar esta avergonzante situación, se seguiría actuando en contra del productor nacional. Otra vez!

Así que señores del gobierno "manos al sebo" para corregir esta anómala situación.

ANTONIO GUERRA DE LA ESPRIELLA